
Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às dezessete horas, na sede do Instituto 
Municipal de Previdência de São José do Rio Pardo, sito a Rua Tarquínio Cobra Olintho, número 69, Vila Pereira, 
município de São José do Rio Pardo, SP, reuniu-se ordinariamente o Comitê de Investimentos do RPPS de São 
José do Rio Pardo, presentes os seguintes membros, Anderson Luís Fonseca Pirola, Cintia Ribeiro da Silva, 
Eduardo de Paula Marin, Filipe Giordan Santos Garcia e Fabiano Boaro de Sousa. Assuntos da pauta: 1 – 
Análise da carteira de investimentos referente ao mês de outubro 2023; 2 – Definição da Política de 
Investimentos 2024; 3 Assuntos Diversos. O presidente abriu a reunião do dia em seguida passou a palavra ao 
diretor financeiro senhor Eduardo de Paula Marin. O diretor financeiro do IMP iniciou a explanação apresentando 
o relatório da carteira de investimentos relativo ao mês de outubro de 2023, em tela, os fundos na renda fixa com 
a duration mais longa e na renda variável os ativos sofreram com a marcação a mercado e performaram 
negativamente, a exemplo: Fundos com vencimentos em 2030 rentabilizaram (-0,83%) os fundos IMA-B (-0,66%) 
e o Fundo de crédito privado com (-0,03%), na renda variável a média dos fundos foi de (-4,61%), o fundo da 
renda variável que mais sentiu a oscilação do mercado no período foi o FIA Caixa Small Caps Ativo com 
rentabilidade (-7,45%), no fundo de investimento no exterior o Caixa BDR Nível I também não agradou com (-
1,40%). Já para os fundos de investimentos com vencimentos em 2024 as rentabilidades destes fundos foram 
positiva na média 0,44%, para os fundos CDI a média foi de 0,97%, o Caixa Gestão Estratégica rentabilizou 
0,26%. No período analisado a carteira total fechou com (-0,23%) contra a meta atuarial de 0,52%, no acumulado 
a carteira de investimentos do IMP rentabilizou 9,59% e a meta atuarial fechou com 7,21%, diferença positiva de 
2,38%. O diretor financeiro do IMP comentou que a carteira de investimentos sentiu os efeitos da marcação a 
mercado envolvendo o cenário interno com a preocupação da elação da dívida pública divulgada pelo Governo 
Federal, deixando o mercado financeiro estressando, o que provocou volatilidade em vários ativos. Após a 
explanação da carteira, os membros concordaram em manter as estratégias e não indicou mudanças na carteira. 
Próximo item da pauta foi a definição da Política de Investimentos 2024 com a meta de retorno esperada em  
indexador inflacionário INPC – índice nacional de preço ao consumidor, índice adotado para correção do salário 
mínimo nacional e também utilizado pelo Ente municipal para reajustes salariais, a aplicação do juros foi atribuído 
quanto ao pontos alcançados pelo passivo atuarial, apresentado na última avaliação atuarial e por constar na 
portaria MTP 3.289 de 23 de agosto de 2023, o limite máximo estipulado foi de 5,10% ao ano, sendo fixado a 
meta atuarial em INPC+5,10%. Alocação objetivo para os artigos: 7º, inciso I, “b” destinado 60%; 7º, inciso III, “a” 
destinado 10%; 7º, inciso V, “b” destinado 5%, 8º, inciso I destinado 15%; 9º, inciso III destinado 10% 
contemplando 100% da carteira. As alterações de destaque para da atual Política de Investimentos 2023 para a 
de 2024, foram a redução na exposição no artigo 7º II a de 20% para 10% e aumentos nos artigos: 8º I de 10% 
para 15% e no artigo 9º III de 5% para 10%. Houve um consenso entre os membros que por projeções futuras, as 
exposições em renda variável e investimento no exterior serão elevadas conforme o comportamento do mercado 
financeiro. A Política de investimentos foi aprovada por unanimidade pelo Comitê de Investimentos, cabendo ao 
diretor financeiro do IMP apresentar junto ao Conselho Administrativo na próxima reunião ordinária para 
apreciação e deliberação, seguindo os trâmites normais, a Política de Investimentos deverá ser publicada no 
diário oficial do município, postada no site do IMP e posteriormente encaminhada para a Secretaria de 
Previdência Social para fiscalização mensal através dos demonstrativos financeiros. Ausente de mais assuntos, o 
presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião do dia. Eu, Eduardo de Paula Marin, lavrei a 
presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por todos. 
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